

## Nouvelles locales du jeudi 26 décembre 2013

@rib News, 26/12/2013 | Politique - Le politologue et facilitateur de l'atelier tenu à Kigobe la semaine dernière entre les acteurs politiques, les confessions religieuses et les organisations de la société civile pour étudier la modification de la Constitution proposée par le gouvernement trouve que les recommandations de cet atelier devraient être considérées par le Parlement burundais pour suggérer un texte qui est acceptable par tous. Le professeur Elias Sentamba trouve que même si ces recommandations n'ont pas une portée légale, et même si le Parlement a le dernier mot, elles ont pu servir de base à une politique qui n'est pas la moindre si du moins on veut construire un pays avec un climat politique apaisé. Selon lui, ceux qui ont participé dans cet atelier ne doivent pas avoir perdu du temps pour rien et se dit persuadé que rien ne sera oublié et jeté aux oubliettes. [rpa]

- Alors que ce vendredi il est prévue une conférence publique semestrielle qui sera animée par les porte-parole des institutions, le FOCODE apprécie cette pratique qui vise à informer la population des réalisations du gouvernement en général. Néanmoins, le président de cette association trouve que les porte-parole ne sont pas les mieux placés pour répondre de toutes les questions sur la politique générale au sein du service concerné. Pacifique Nininahazwe trouve que les informations livrées par ces porte-parole restent provisoires jusqu'à leur approbation par celui pour le compte de ce qu'ils ont déclaré. Ainsi, il estime que c'est le président de la République ou ses vice-présidents et les ministres devraient animer personnellement cette conférence puisque ce ne sont pas les porte-parole qui ont été élus. De plus, il trouve qu'il est incompréhensible que le porte-parole de la Présidence dirige cette conférence où seront aussi présents le porte-parole du législateur et celui de domaine de la Justice. Selon lui, il s'agit de consacrer le manque de dépendance du Parlement et de la Justice vis-à-vis de l'exécutif. Ainsi, il recommande aux médias qui auront le droit de consacrer immédiatement après, un temps suffisant où les organisations de la société civile, les partis politiques de l'opposition et les experts débattront des réponses données par ces porte-parole. Il demande aussi au CNC de privilégier la tenue de telles conférences. Cet avis est partagé avec le porte-parole du parti CNDD (opposition) qui trouve que cette conférence ne sera pas du tout bien menée. Selon François Bizimana, les porte-parole ne livrent pas l'information comme cela se doit puisque pour la plupart, ils disent ce qu'ils pensent. [isanganiro/rtr/bonesha/rpa]

Santé - Le personnel du Centre National de Transfusion Sanguine (CNTS) a observé un mouvement d'arrêt de travail ce matin de jeudi durant une période de 3h pour réclamer le versement de leur salaire du mois de novembre et même celui de décembre. Selon le représentant de ces travailleurs, il est devenu comme une habitude où les travailleurs de ce centre perçoivent leur salaire après le 15 de chaque mois alors que les autres fonctionnaires de l'Etat le perçoivent au plus tard le 1er de chaque mois et ont même déjà perçu le salaire du mois de décembre. Prosper Ndayishimiye précise que cette situation n'est pas sans leur causer de problèmes puisqu'ils doivent s'acquitter de plusieurs obligations familiales. Il ajoute aussi que la direction de ce centre ne fait plus rien pour résoudre cette question qui dure depuis plusieurs mois. Il renchérit en disant que d'autres mesures devront être prises par ces travailleurs si rien n'est fait pour payer et précise que ce mouvement a commencé mardi le 24 décembre où il a duré 2h.

[isanganiro/rtnb/rpa/bonesha] Sécurité - Le porte-parole des troupes burundaises déployées en Centrafrique dans le cadre de la MISCA fait savoir qu'il n'y a pas de problèmes particuliers que ce contingent a rencontrés sur terrain depuis son arrivée à Bangui. M lance Nkengurutse précise toutefois que des accrochages peuvent être signalés mais que les militaires burundais s'en sortent plutôt bien. Selon lui, la situation est difficile dans la mesure où l'ennemi n'est pas identifié dans ce conflit qui prend une allure religieuse et où ceux qui font des attaques ne sont armés que de armes légères. Il affirme aussi que la situation qui a prévalu entre les militaires burundais et ceux du Tchad a été maîtrisée puisque ces derniers ont été déployés vers le Nord du pays. [isanganiro]

- Le marché de Mugeru au chef-lieu de la commune Mishiha de la province Cankuzo a pris feu l'après-midi de ce mercredi. Selon des sources sur place, il a commencé vers 16h quand le feu s'est déclaré à partir d'un kiosque où on vend de l'essence et il s'est propagé vers les autres kiosques. Le bilan a été de 17 kiosques sur 22 qui ont brûlé et 2 autres brûlés par la population afin de contrôler le feu. De plus, les commerçants de ce marché ajoutent que de l'argent et des marchandises dont la valeur n'est pas évaluée ont été emportés par le feu tandis que le contenu des deux kiosques détruits a été volé par la population venue éteindre le feu. Ils demandent que les vendeurs d'essence se trouvent ailleurs que dans le marché et que le propriétaire du kiosque où est parti le feu soit poursuivi. L'administrateur de la commune Mishiha reconnaît lui aussi l'origine du feu et annonce qu'il avait pourtant pris des mesures pour interdire la vente de l'essence à l'intérieur du marché et qu'il avait aussi annoncé qu'il allait punir celui qui viole cette décision. Il ajoute qu'il n'accordera pas de place particulière aux vendeurs d'essence puisqu'ils exercent illégalement. [rtnb/isanganiro]

- Une personne est portée disparue depuis l'après-midi de ce mercredi sur la colline Kivumvu en commune Murwi de la province de Cibitoke. Selon des sources sur place, elle était partie extraire de l'or dans un trou de plus de 7mètres de hauteur et plus de 30mètres en largeur. Le matin de ce jeudi, d'autres orpailleurs ont essayé de chercher son corps en creusant dans ce trou où elle a disparu mais en vain et les activités étaient suspendues dans tous les sites d'extraction d'or dans cette commune. Certains des orpailleurs croient à la sorcellerie estiment que l'or sera disponible en grande quantité suite à cette disparition. [bonesha] - Les habitants du secteur de Rutumo de la zone Minago dans la commune Rumonge en province de Bururi disent qu'ils sont menacés par des groupes de bandits armés de fusils qui s'improvisent dans les montagnes pour voler et ce, depuis que la position militaire de cette localité ait été enlevée. Ils accusent aussi les Imbonerakure de s'être appropriés les travaux d'armement en menant des rondes qui n'aboutissent pas cependant à l'eradication de ce phénomène de banditisme. Les derniers ont même instauré un couvre-feu à 21h et celui qui ne le respecte pas est battu par ces Imbonerakure. Le chef de colline estime quant à lui que ce ne sont pas les Imbonerakure mais, les membres du comité collinaire de la sécurité qui ont instauré ce couvre-feu mais précise qu'il avait suspendu ces comités. Il s'accorde toutefois avec la population et la position militaire devrait être restaurée. Les autorités militaires dans la province de Bururi font savoir que l'ordre d'enlever cette position est venue du ministre de la Défense et des anciens combattants. [bonesha]